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Convocação e Pauta: Encaminhadas por meio do OFÍCIO 01/2021 - OS-CGGRC/IFBAIANO.

Pauta colocada em votação. Decisão: Aprovada.

A) Informes Gerais:  

    • Presidência:

-   Portaria MEC 1.096, de 30 de dezembro de 2020 que "Dispõe sobre o retorno às aulas

presenciais e sobre caráter excepcional de utilização de recursos educacionais digitais para

integralização da carga horária das atividades pedagógicas enquanto durar a situação de

pandemia do novo coronavírus – Covid-19".   Externou que mesmo com todo protocolo não

sentia segurança, em retornar às atividades presenciais colocando  alunos em sala de aula,

mas que era preciso pensar nas estratégias ( aquisição de materiais, protocolos e possibilidade

de hibridação) para um possível retorno, caso houvesse  alteração nas legislações locais.

Destacou a necessidade de retorno das atividades das comissões e restruturação das mesmas. 

- Reunião Ordinária do Conselho Superior:  A convocação de reunião foi alterada  de 07 (sete)

dias  para 15 (quinze) dias  no mínimo.

- Disponibilidade de dados dos discentes para atividades externas ao Instituto: Dúvida

do Campus Santa Inês, sendo consultado o Gabinete/Reitoria:  Houve consulta à Procuradoria

Federal junto ao IF Baiano, sendo o parecer não favorável à disponibilização sem consulta

prévia ao responsável.

Interversão da Assessora Processual: Haveria à possibilidade do campus direcionar o link do

pesquisador para o discente. Informou que será feito um grupo de trabalho para elaborar uma

Instrução Normativa referente ao assunto  e  que o parecer jurídico  sobre a disponibilização de

dados dos discentes  para atividades externas ao IF Baiano será encaminhado aos campi para

conhecimento.

- Teletrabalho: Em face de estruturação de uma comissão, inicialmente com a participação da

Comissão Interna de Supervisão - CIS, DGP e Comissão Permanente de Pessoal Docente -CPPD.

- Relatório do Comitê de Avaliação da Flexibilização de 30h:  Houve recomendação  e pareceres

para a suspensão de algumas portarias para readequação em atendimento aos órgãos de

controles. Será encaminhado aos campi para conhecimento e providências cabíveis.

Interversão da Assessora Processual: Informou que a presidente da Comitê de Avaliação da

Flexibilização apresentou o relatório no CODIR, encaminhou para as chefias imediatas e que o

documento  estava disponível no SUAP.

    • Demais Membros

- PROPLAN:  Produção de itens relacionados  ao combate o COVID-19:  Solicitou aos Diretores

Gerais dos campi que fizessem o levantamento dos materiais e capacidade de produção dos

mesmos, objetivando análise conjunta da PROPLAN  e dos Diretores Administrativos para

fazerem a distribuição entre os campi.

B) Aprovação das Atas: 7ª, 8ª, 11ª, 12ª e 13ª Reuniões Extraordinárias/2020.

As atas foram encaminhadas via e-mail para análise e considerações. Não houve considerações encaminhadas.  

Decisão: Aprovadas. 

C) Ordem do Dia.

1) Calendário de Reuniões Ordinárias do CGRC/2021.

Decisão: Aprovado o calendário com as seguintes datas: 10 de março, 02 de junho, 18 de agosto e 17 de

novembro.

2) Discussão sobre a realização do Processo Seletivo/2021, no âmbito do IF Baiano.

Presidente: Disse que existe uma decisão do IF Baiano, em relação à seleção de estudantes, que é por meio de

realização de prova escrita presencial. Tendo em vista o Processo Seletivo/2021, achou necessário consultar um

dos colegiados do IF Baiano, para tratar sobre o assunto,  em virtude da  pandemia da COVID-19. Que em

conversa com a PROEN  teríamos duas  opções: Análise do Histórico Escolar ou Sorteio. Em seguida, informou

que o  servidor Magno Oliveira, da DGTI e  a servidora Camila Gesteira, da Comissão Central de Processo Seletivo

fariam apresentações sobre o Processo Seletivo/2021.

O servidor Magno Oliveira, apresentou os tópicos que seguem: 1) alguns recursos do sistema SUAP: a)



Indicadores do TCU ( Relação candidato/vaga ( ainda era uma incógnita, devido a diversos sistemas utilizados ao

longo dos anos ( 10 (dez) sistemas diferentes, 01(um) sistema de outra instituição e 01 (um) processo de prova), 

relação ingresso/aluno e relação concluintes/aluno); b) variáveis no SUAP:  I- Inscrições e vagas ofertas,

que atualmente  não existe um sistema com essa informação); II - Alunos matriculados; III- Alunos migrados do

SIGAA. 2) os problemas atuais para a realização do processo de forma virtual: a) não termos um sistema de

PROSEL capaz de fazer processos diferentes:  EaD, FIC, PÓS, Integrado, Subsequente e  Graduação; b) não

termos estatísticas sobre os processos; c) não termos dados da nossa relação candidato/vaga; d) que fazemos

processo de matrícula manualmente; e) que temos um processo burocrático (normal) que depende da presença

do aluno para matrícula.  Que em conversas com colegas de outros institutos, foi informado que não existe o

módulo de matrícula online no SUAP, mas há duas iniciativas que se associam ao SUAP,  a transformação digital

GOV.BR e o Sistema Gestor de Concurso – SGC integrado ao Balção Digital, disponível no portal GOV.BR. Pontuou:

3) as vantagens do Sistema Gestor de Concurso – SGC integrado ao Balção Digital seriam: a) possibilidade

centralizar todos os processos seletivos institucionais num único sistema; b) integração nativa com o SUAP e

automatização (parcial) do processo de matrícula de alunos; c) integração com GOV.BR para acesso dos nossos

futuros alunos; d) possibilidade de integração com Balção de Serviços para possibilitar matrícula de alunos sem a

presença física no Campus, fundamental para oferta do EaD.

Destacou que a DGTI tem assumido um papel exaustivo em relação às implantações feitas no SUAP, e que as

tarefas de treinamentos dos professores e capacitação dos servidores das SRAs e de todos envolvidos estão

sendo realizadas pela DGTI,  o que acabava consumido recursos, os quais são muito raros na instituição. Falou

que com a implantação desse sistema buscava-se a unificação e um grande avanço no nível de transparência da

informação da instituição, além de integração com outras ferramentas, inclusive, entre os sistemas, e que era

preciso uma abordagem um pouco diferente.  Sugeriu um setor/grupo específico fora da DGTI para ser

responsável na operacionalização do sistema do Processo Seletivo. Destacou que não havia possibilidade  da

DGTI  abarcar toda essa atividade, mas poderia contar com todo o suporte. Frisou que SGC  é uma sugestão, pois

já se integra com o SUAP e com barramento do governo federal, mas não era a única opção e que as instituições

IFRR, IFRN e  IFSUL já utilizavam.

Intervenção do Diretor da DGTI: Ressaltou que assim como SUAP,  o SGR na instituição não teria nenhum custo

financeiro.

Presidência: Parabenizou a equipe da DGTI e frisou  que mesmo não podendo executar mais um sistema, a

DGTI estava na busca de soluções para nossas necessidades e que era preciso analisar e tentar se planejar para

o momento de processo seletivo.

Presidente da Comissão do PROSEL ( Relatórios 1/2021 - OA-

CCPS/RET/IFBAIANO/https://suap.ifbaiano.edu.br/documento_eletronico/visualizar_documento/167149/). 

Apresentou o estudo de viabilidade de ingresso de aluno/2021:1; Sorteio Público:  3 etapas: 1) Sorteio eletrônico;

2) Planilha de Tratamento de dados e 3) Resultado a publicar. Análise da Viabilidade do Sorteio. Vantagens e

Desvantagens. Requisitos. Histórico Escolar . Inscrição. Avaliação das Cotas e Análise do Histórico. Análise da

Viabilidade do Histórico Escolar: Vantagens e Desvantagens. Requisitos  e Prova de Conhecimentos . Superior

Sisu: Vantagens e Desvantagens. Requisitos. Superior Enem anos anteriores . Vantagens e Desvantagens.

Requisitos. Análise dos Cenários: Cursos Técnicos Integrados; Cursos Técnicos Subsequentes, Cursos Proeja e

Cursos Superiores. Forma de Execução do Prosel.

Diretora do Campus Catu: Externou preocupação em relação à seleção dos cursos PROEJA.

Diretora Campus Governador Mangabeira: Perguntou se tem previsão para executar o processo seletivo e o

início do ano letivo em 2021.

Diretor do Campus Uruçuca:  Perguntou se haveria possibilidade dos Cursos Superiores terem outro tipo de

seleção, além do resultado do ENEM, exemplificando como histórico escolar ou sorteio. 

Diretora do Campus Catu: Sugeriu designar um percentual para a questão  exemplificada pelo Diretor do

Campus Uruçuca.

Intervenção da Presidência: Em relação a reserva de um percentual para os cursos superiores era preciso

fazer uma consulta para não ensejar em erros, gerando denúncias. Solicitou que os Diretores -Gerais

encaminhassem o número de vagas dos cursos a serem ofertadas neste processo seletivo levando em

consideração à Portaria 983/2019. Sobre previsão para realização do Processo Seletivo acreditava que até

maio/2021 e que para a seleção dos cursos proejas era preciso uma análise mais cuidadosa tento em vista

principalmente o público-alvo.

Pró-Reitor de Ensino: Externou que era imprescindível que saísse uma decisão sobre a realização do processo

seletivo do IF Baiano.

Presidente da Comissão do PROSEL : Disse que os cursos superiores são regidos pela portaria nº 391, de 07

de fevereiro de 2000, a qual exige redação, por isso a escolha do SISU e do ENEN anos anteriores. E acrescentou



informando que a comissão analisou à possibilidade das vagas remanescentes serem ofertadas por edital

próprio.

Após discussão, o Presidente, colocou em votação a modalidade de seleção para o PROSEL/2021, em decorrência

da pandemia da COVID-19. 

I) Processo Seletivo para os cursos superiores:

Votação: Três formas de ingresso (caso necessário): 1º) SISU:  totalidade de vagas ofertadas no processo seletivo

2021; 2º) ENEN anos anteriores: caso não preencha todas as vagas; 3º) Edital próprio do Instituto: as vagas

remanescentes. 

Decisão: Aprovado

II)  Processo Seletivo para os Cursos Técnico de Nível Médio - Modalidade Integrado:

Votação:  Análise do Histórico Escolar.

Decisão: Aprovada

III)  Processo Seletivo para os Cursos Técnico de Nível Médio - Modalidade Subsequente:

Votação: Forma da análise Sorteio Público ou Análise do Histórico Escolar.

Decisão: Aprovada a análise do Histórico Escolar.

IV) Processo Seletivo para os Cursos: Modalidade PROEJA

Diretor do Campus Senhor do Bonfim: Sugeriu que o método de seleção a ser utilizado para os cursos PROEJA

fosse colocado em votação em outra reunião do CGRC com o prazo de oito a quinze dias, objetivando diálogo

com as  coordenação dos cursos PROEJA.

Diretora Substituta do Campus Serrinha: Relatou que no Campus Serrinha tinha um curso PROEJA e que

havia dificuldade de preenchimento total das vagas, que o processo seletivo desse público era complexo/

diferenciado. Sentiria mais segura em votar mediante consulta/discussão  com o coordenador do Curso

do campus.

Diretora do Campus Itaberaba: Destacou que qualquer decisão tomada não seria ideal, considerando a

circunstância da pandemia da COVID-19, por isso não achava interessante  uma nova reunião para decidir

o método de processo seletivo da modalidade PROEJA.

Decisão: Reunião do CGRC  no prazo de 15 (quinze) dias.

Período para realização do PROSEL.

Presidente da Comissão do PROSEL : Comunicou que a Comissão vislumbrou um calendário unificado, porém

era preciso os campi definirem o início das atividades de cada curso.

 

Presidente do Comitê: Sugeriu a publicação do edital em maio/2021. 

Decisão: Publicação do Edital em maio/2021. Realizar Reunião com o Gabinete, a DICOM e a Comissão do

PROSEL para tratar da divulgação do processo seletivo.

C) O que Ocorrer

- Orçamento 2021( Campus Alagoinhas): O Presidente do Comitê disse que até o momento a equipe da

SETEC não recebeu o Conif para tratar do assunto Orçamento. Informou que a situação financeira não é pior,

devido não termos atividades presenciais. Parabenizou a PROPLAN e aos Diretores Gerais dos campi pelo

empenho feito para administrar as unidades. Solicitou união de todos do IF Baiano, principalmente, neste

momento.

Intervenção do Diretor do Campus Alagoinhas: Informou que se sentia contemplado com a fala do

presidente, mas que  sem orçamento ficava difícil o retorno presencial.

Pró-Reitor da PROPLAN:  Informou que a LOA não foi aprovada ainda e destacou que se não fosse aprovada

até maio, era preciso analisar como serão realizados ou mantidos  as atividades de prestação de serviços.

Diretor do Campus Guanambi: Necessidade de analisar/planejar o calendário e sugeriu ponto de pauta na

próxima reunião.

Encaminhamento: Incluir na pauta da próxima reunião do CGRC.

- Assistência Estudantil ( Campus Xique-Xique).  O Diretor Substituto do Campus Xique-Xique reiterou a



informação que o Campus não tem assistência estudantil. Destacou que deste 2018 tem solicitado discussão em

relação ao plano de implantação. Pontou que a PROPLAN tem apoiado, porém  solicitou apoio principalmente dos

Diretores Gerais. 

Intervenção do Presidente do Comitê: Disse que os campi sempre terão apoio da Reitoria e que a assistência

estudantil será garantida, conforme os anos anteriores. 

Pró-Reitor de Ensino: Incluir na pauta da próxima reunião a Portaria/MEC nº 983/2020. Solicitou aos  diretores

gerais dos campi a divulgação do Edital que trata do cadastramento de professores formadores EaD.

Encaminhamento: Incluir na pauta da próxima reunião do CGRC.

Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião. Assim, Viviane Santana Menezes, Secretária dos Colegiados

Superiores do IF Baiano, lavrei a presente ata, que foi lida e assinada pelas secretárias, pelo presidente e pelos

demais membros do CGRC deste Instituto.
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